
 
 

  

 

Compte

Quoi de neuf dans nos départements

50 détenteurs de Gauloises  Saumon doré ont été recensés

l’année 2024 (contre 28 l’année dernière)

Et bonne nouvelle ! Le département de la 
dépourvu de la race, ne l’est plus

Un jeune trio à été accueilli par Mr Chanas, qui se lance dans l’aventure 
Gauloise et qui a souhaité nous partager ses premières expériences…

 

 

 

 

 

 

 

Nous ne pouvons que souhaiter la pérennisation d
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Quoi de neuf dans nos départements ? 

détenteurs de Gauloises  Saumon doré ont été recensés

(contre 28 l’année dernière) ! 

! Le département de la Drôme, qui semblait jusqu’alors 
, ne l’est plus  depuis l’été 2024 ! 

Un jeune trio à été accueilli par Mr Chanas, qui se lance dans l’aventure 
Gauloise et qui a souhaité nous partager ses premières expériences…
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16 éleveurs pour la saison 2024 

*Détenteur : ayant des poules OU un coq 
*Eleveur : ayant des poules ET un coq 
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L’an passé, nous totalisions  
coqs et 108 poules !  

  

L’an passé, nous totalisions  170  individus  sur notre région170  individus  sur notre région, dont 62 



 
 

2024…Année à Coqs 

Cette année, la prédation fut beaucoup moins importante dans les élevages que l’année précédente. 

Ainsi, malgré un nombre de naissance sensiblement similaires à celui de 2023, l’augmentation des 
effectifs est nettement visible. 

Mais l’élevage étant un parcours semé d’embuche, il semblerait que 2024 ai été propice à la naissance 
d’une importante proportion de coqs. De nombreux éleveurs se sont retrouvés avec une majorité de 

coqs, ce qui limite donc l’augmentation stable des effectifs dans le temps. 

 

Dans cette situation, la gestion des groupes de coqs et leur devenir dans chaque élevage concerné peut 
potentiellement s’avérer problématique.  

Sacrifier ses animaux n’étant pas aisé pour tout le monde, tant par inexpérience que par principe, 
n’hésitez pas à nous contacter pour anticiper cette difficulté. 

 
Nous vous enverrons probablement dans les prochains mois un sondage sur le sujet, dans l’idée 

potentiel d’amorcer un système d’entraide entre éleveurs (partage du savoir-faire, service…). 

 

Consanguinité dans les élevages 

Suite au recueil d’informations sur la consanguinité que nous avons réalisé auprès de 
vous lors du recensement, il semblerait que le taux de consanguinité rapprochée soit 

rare dans notre région peu d’éleveurs reproduisent des frères et sœurs, la 
reproduction parents/enfants semblent également limitée. Le fait que de nombreux 

élevages soient récents a certainement un impact sur ce facteur. 

 La consanguinité est un sujet complexe. Une certaine proportion de consanguinité peut 
permettre de conserver ou d’améliorer les caractéristiques recherchées chez les sujets et 
ainsi de faire une sélection plus  efficace. Cependant une consanguinité rapprochée et 

répétitive peux entrainer une dégénérescence des caractéristiques physiques ou 
comportementales propres à la race, ou même créer des tares plus générales comme une 
chute importante de la fertilité, mettant ainsi en péril les potentialités de reproduction 

et ainsi de conservation de la race. 

Vous l’aurez compris, la consanguinité est à manier avec précaution. La reproduction et 
la sélection sont dans la pratique, le fruit des expériences et expérimentations 

personnelles de chaque éleveur. C’est donc un travail sur le temps long qui permet a 
chacun de s’approprier cette science complexe. Le partage d’expériences d’éleveurs 

aguerris peut-être une précieuse aide pour les éleveurs débutants. 



 
 

Nous avons la chance d’avoir dans notre région, une poignée d’éleveurs de longue date 
qui ont un savoir à transmettre de par leurs expériences. 

Le site du BGCF contient également des articles sur le sujet. 

Le travail avec le vivant n,’est jamais figé et pousse l’éleveur à revoir sa copie de façon 
permanente, chaque éleveur et chaque élevage étant unique. 

 

Création d’un groupe Whatsapp « région Gauloise » 

Afin de faciliter les échanges directs entre détenteurs/éleveurs de Gauloises, le groupe 
de référents à émis l’idée pertinente de créer un groupe Whatsapp regroupant les 

détenteurs d’une région qui le souhaitent.  
 

Ce groupe doit permettre de pouvoir placer ses sujets ou de trouver de nouveaux sujets 
en cas de pertes ou autre. 

Il peut également permettre de répondre à des interrogations d’ordre technique (sur 
l’élevage, la sélection, une maladie…). Les éleveurs expérimentés pourront ainsi 

transmettre leurs connaissances par ce biais. 
Afin de ne pas engorger le fil de conversation du groupe Whatsapp, il sera pertinent de 

passer par une réponse en message privé (= adressé à la personne concernée). 
 

Lors du recensement, la question du souhait de chacun d’être intégrer à ce groupe 
Whatsapp vous à été posé : 

- Tous ceux qui ont donné leur accord pour être ajouté au groupe seront intégrés 
automatiquement. 

- Ceux ayant refusé d’y être ajouté, ne le serons donc pas. Il leur sera possible 
d’intégrer le groupe plus tard s’ils en font la demande. 

- Ceux qui n’ont pas donné de réponse par l’affirmative ou par la négative, y seront 
ajouté automatiquement mais pourront s’en retirer s’ils le souhaitent. 

-  
Ce groupe se veut être autonome. Nous n’avons pas vocation, en tant que référent, à y 

jouer un quelconque arbitrage. 
L’entraide, la bienveillance et le partage doivent être représentatifs de ce groupe. 

La mise en service du Whatsapp « Région Gauloise » aura lieu en ce mois de février 
2025. 

 



 
 

Mission(s) des référents  

En tant que référents, nous avions en 2024, pour objectif de promouvoir la race dans les 
médias… L Gauloise Saumon Doré à donc fait parler d’elle sur Radio-Grésivaudan, TV-

Grenoble, le Dauphiné Libéré ainsi que France 3 Région. 

De nouveaux objectifs sont à fixé pour les prochaines saisons. Toute aide étant la 
bienvenue, n’hésitez pas à nous contacter si vous avez une idée pour faire parler de la 

race ou la faire connaitre. 

 

 

 

Saison 2025 

Nous espérons que l’année 2025 permettra le lancement des  
premières couvées pour les nombreux nouveaux élevages 

recensés, permettant à chacun de pérenniser et stabiliser ses 
effectifs, et ainsi que chacun puisse à son tour, distribuer  la 

Gauloise Saumon Doré dans les années à venir. 

 

Nous avons la volonté profonde de voir la Gauloise Saumon dorée envahir à nouveau les 
basse-cours, et portons un réel  intérêt pour l’échange et l’entraide.  De ce fait,  nous  
avons toujours une place dans notre emploi du temps pour échanger par téléphone ou 
répondre à un mail. 

 

 

Nous vous souhaitons, à toutes et tous une belle année 2025, remplie  de petits Gaulois ! 

 

Une idée permettant de faire connaitre la race : Adhérer et participer à des rencontres organisées par 
les associations avicoles départementales. Chaque département en est pourvu d’au moins une. Ces 
associations regroupent, entre autres, des éleveurs de races de basse-cour diverses et variées. Pourquoi 
ne pas se lancer en tant qu’éleveur (ou détenteur) de Gauloise Saumon Doré ? Avis aux amateurs… 



 
 

Pour les nouveaux recensés 

Le recensement : Pour qui ? Pourquoi ? 

L’intérêt et les objectifs du recensement sont multiples: 

- Evaluer  l’évolution des effectifs de la race. 
- Constituer un maillage des détenteurs  sur le territoire, notamment pour faciliter  

le placement des animaux,  mais aussi pour aider de futurs éleveurs à acquérir 
leurs premiers sujets. 

- Permettre un meilleur brassage génétique et ainsi éviter la consanguinité,  par le 
biais de l’échange ou la vente de coqs. 

- Pouvoir  plus aisément maintenir ou reconstituer son élevage en cas de fortes 
pertes. 

- Suivre un minimum la traçabilité  génétique. 
- Echanger sur des problématiques rencontrées. 
- Partager une passion  commune à tous, la Gauloise !   

 
*N’hésitez pas à nous contacter si vous êtes à la recherche ou que vous souhaitez 
placer des sujets. 
 

 Pour une meilleure dynamique quant à la conservation  de notre patrimoine 
vivant, Nous tous, acteurs au quotidien de sa préservation, gardons 
précieusement les coordonnées* des personnes à qui nous distribuons  des 
Gauloises ! 
 
* Celles-ci seront recueillies lors du recensement annuel. Chacun peut également 
choisir de nous les transmettre  tout au long de l’année. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 
 

Référents de votre région, qui sommes-nous ? 
 
Une petite présentation  s’impose… 
 
Nous sommes Clément et Lauren, âgés respectivement de 34 et 30 ans. Nous 
avons deux enfants. Il y a 5 ans, nous nous sommes installés sur le massif de  
Belledonne, en Isère, à la frontière de la Savoie, pour y créer un projet de vie 
familial : notre Micro-ferme. 
 
La Gauloise Saumon Dorée fait partie intégrante de notre projet. Nous l’élevons  
au naturel, dans un système Agroforestier, pour ses œufs frais, que nous vendons, 
ainsi que pour participer à sa sauvegarde, en vendant chaque saison des 
duos/trios sans consanguinité. 
Elle déparasite nos planches de cultures, et ira à terme, nettoyer le verger 
conservatoire que nous avons planté. Nous utilisons sa litière pour nourrir nos 
cultures ainsi que les jeunes plants horticoles que nous vendons chaque 
printemps. 
 
D’autres animaux nous aident au quotidien… ou nous distraient, selon les jours … 
Nos canards Coureurs Indiens et nos Oies Flamandes, sans oublier nos deux 
chiens, sans qui la pérennité de nos élevages serait largement remise en cause,  du 
fait de l’environnement sauvage dans lequel nous sommes installés. 
 
L’intégralité de nos productions est labellisée en Agriculture Biologique, y 
compris nos Gauloises, leurs œufs et leurs poussins !  
 
                                                                               Cocorico ! 
Lauren et Clément   
« Le Petit Bois des Allobroges »                                               
lepetitboisdesallobroges@protonmail.com 
38530 Saint-Maximin                                                                                               

                06.32.86.02.09 
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